
君住长江岸
我住淮河边
坐船2天就相见
全国内河高等级航道前期工作座谈会昨日召开
我省将谋划连通长江与淮河
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今年我省将利用省内的300

多条江、湖、河资源，打通各城市

的水上通道。

安徽省海事局局长蒋同富给

记者打了个比例，全省四级以上航

道里程达到1500公里，意味着我省

水上的航道，就像我省的高速公路

一样，条条小河通水路，各个港口

通长江的水上运输网络形成。

像高速公路一样建航道网络

昨日，国家发改委在合肥召开全国内河高等级航道前期工作座谈会。来自全国各地省份交通行业重

量级专家，汇聚合肥共话全国“十二五”水运发展。我省“十二五”水上任务也被一一列出名单。
历史悠久的京杭大运河是

我国南北水上运输的大通道，为

我 国 水 上 运 输 立 下 了 汗 马 功

劳。但是作为航运资源丰富的

安徽省，如果从长江到淮河还需

要经过大运河绕行近700公里方

才可以到达。

记者从采访中了解到，从淮河

到长江需要从大运河绕行，主要原

因是我省长江、淮河两条国家级水

运主通道都是呈东西走向，缺少一

条纵向的水运通道。在“十二五”

期间，作为“引江济淮”的配套工

程，我省谋划打造江淮运河工程。

蒋同富在介绍江淮运河工程

时，给记者画了一张图，目前从长

江上将货物运输到淮河边上的寿

县，则需要从芜湖的凤凰颈闸绕

行到大运河再前往寿县，行程大

约在680公里，耗时6天左右。

实施江淮运河工程，将在长

江与淮河之间修通一条垂直航

线。从芜湖直接进入兆西河、入

巢湖、过上派河前往瓦埠湖，进入

淮河到达寿县，全程只有 270 公

里，行程仅需要2天时间。

江淮运河工程的建设，不仅

仅是取直了我省长江与淮河之间

的水上通道，更重要的是，将成为

大运河以外的全国水上南北第二

条通道，沟通了我国南北水上运

输的通道。

让长江、淮河水相融合

熟悉水上运输的百姓都知

道，皖江在我省境内，无论是到

马鞍山、芜湖、铜陵还是安庆，都

只能通航千吨级船舶，偶尔长江

水位上涨时，才能满足万吨级海

轮的通行，但是这样的条件毕竟

很少。

据介绍，无法满足万吨级海

轮的通行，主要是因为水深条件

达不到要求。这个问题在今年将

得到改善，今年我省将择机对长

江航道安徽段进行整治，年底，有

望实现安庆到芜湖段水深 6～8

米，通航净高达到32米。届时万

吨级海轮将常年进出皖江，我省

水上运输将大大减少成本，万吨

级海轮也可以直达境外的外贸港

口。

皖江有望常年通航万吨级海轮
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月 19 日，全省人大宣传工作座谈

会在合肥召开。省委书记、省人大

常委会主任张宝顺就加强和改进

人大宣传工作作出重要批示。省

委常委、宣传部部长唐承沛，省人

大常委会党组副书记、副主任臧世

凯出席座谈会并讲话。省人大常

委会副主任胡连松主持座谈会，省

人大常委会秘书长汪国才和省委

宣传部有关负责同志出席座谈会。

张宝顺在批示中强调，人民代

表大会制度是我国的根本政治制

度，是中国社会主义政治文明的重

要制度载体。坚持和完善人民代

表大会制度，是全党全社会的共同

责任。全省各级人大常委会要把

人大宣传工作摆到更加重要的位

置，增强工作主动性，不断加大工

作力度，推动人大工作创新发展，

为建设美好安徽发挥重要作用。

唐承沛在讲话中对近年来我

省人大宣传工作取得的显著成绩

给予充分肯定。他指出，做好人大

宣传工作，是坚持和完善根本政治

制度的题中之义，是服从和服务美

好安徽建设大局的当务之需，是加

强和改进党的宣传工作的应有之

举。要从政治和全局的高度，充分

认识做好人大宣传工作的重大意

义，进一步增强责任感和使命感，

更加自觉地把这项工作做得更好。

臧世凯强调，要以务实创新精

神加强和改进人大宣传工作，不断

提高宣传能力和水平。要增强工

作主动性，善用、善待媒体，强化协

调配合，共同做好工作。要把握舆

论导向，坚持服从服务大局，坚持

面向群众，努力形成全媒体、多方

位、多层面的人大宣传工作新格

局，把人民代表大会制度和人大工

作宣传不断引向深入，为推进社会

主义民主法制建设，保证人民当家

做主，加快建设美好安徽作出新的

更大贡献。

全省人大宣传工作座谈会强调

推动人大宣传工作再上新台阶
张宝顺作重要批示


